

ET DE GROUPES, ADOPTE DES LOIS QUI TRAHISSENT DES TENDANCES PROTECTIONNISTES. LES RÈGLES DU COMMERCE INTERNATIONAL TIENNENT TOUJOURS BON, COMME L'A DÉMONTRÉ LA RÉCENTE RÉUNION MINISTÉRIELLE DU GATT. ET C'EST VITAL POUR NOTRE PAYS. VOUS DEVEZ NÉANMOINS ÉPROUVER LA MÊME INQUIÉTUDE QUE MOI OU, COMME ON LE DIT EN AFFAIRES, DEVEZ AVOIR PLUS NETTEMENT L'IMPRESSION DE COURIR UN RISQUE: RISQUE CONTENU, QU'ON PEUT ENCORE CONTRÔLER, MAIS UN RISQUE TOUT DE MÊME, ET UN RISQUE QU'ON DOIT ÉLOIGNER À TOUT PRIX.

AINSI, IL FAUT AUGMENTER NOS EXPORTATIONS ET, AUTANT QUE FAIRE SE PEUT, DIVERSIFIER NOS MARCHÉS. JE NE VEUX PAS SUGGÉRER PAR LÀ QU'IL FAILLE OUBLIER LE MARCHÉ AMÉRICAIN! LOIN DE LÀ, CAR IL DEMEURERA TOUJOURS LE PLUS RICHE ET SURTOUT LE PLUS NATUREL DE NOS MARCHÉS. JE VEUX SIMPLEMENT SOULIGNER QUE LES PROPORTIONS DE NOTRE COMMERCE BILATÉRAL SONT TELLES QUE NOUS SERIONS AU PREMIER RANG DES PARTENAIRES DE L'AMÉRIQUE QUI SOUFFRIRAIENT LE PLUS DE LA DÉTÉRIORATION DES CONDITIONS D'ACCÈS À CE MARCHÉ.

POURQUOI NE PAS PORTER ATTENTION OUTRE-ATLANTIQUE, SUR LE PLUS GRAND MARCHÉ MONDIAL: LA COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE EUROPÉENNE. GRAND MARCHÉ, EN ÉTAT DE QUASI-AUTARCIE, LA COMMUNAUTÉ EST AUX PRISES AVEC DE SÉRIEUSES DIFFICULTÉS STRUCTURELLES. LES PERSPECTIVES DE CROISSANCE NE SONT GUÈRE EXCITANTES À COURT ET À MOYEN TERME. LES CANADIENS Y SONT TOUTEFOIS BIEN PRÉSENTS ET QUELQUES EFFORTS SUPPLÉMENTAIRES DEVRAIENT RAPPORTER DE BONS BÉNÉFICES. PUIS IL Y A LE